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 会長あいさつ   会長 菅原百合子 

先月 21 日の夜 9 時頃、再び震度 5 弱の地震があり

ました。その日、私は営業中で、「また来たかな、どうなる

のかな」と昨年 9 月のブラックアウトにまたなるのかと不安

な気持ちでいました。幸い被害はなく停電にもなりません

でしたが、その後の余震などで北海道もまたいつどうなる

のかはわかりませんので、あらためて地震に備えて頂きた

いと思いました。 

そして、昨日は彦坂会員の一周忌でした。真面目で真

っ直ぐでゴルフとカラオケが大好きな彦坂さんの思い出の

歌などを歌いながら会員の皆様と彦坂さんの事を思い出

しておりました。私は、彦坂さんが会長の年度に入会させ

て頂きました。今回、私が会長を引き受けるにあたり、彦

坂さんに幹事をお願いしたところ、一つ返事で「わかったよ」

と言って頂きました。しかし病気の悪化に伴い、それは実

現できませんでした。昨日もときっと空で彦坂さんは今も

私たちの事を見守っていてくれていると思い、髙木幹事と

共に残り4ヶ月の会長職を頑張っていきたいと思います。 

 

 幹事報告  幹事 髙木昌人 

 第 2510 地区 RYLA（青少年指導者養成プログラ

ム）セミナー2019 のご案内 

○ 日時：2019 年 5 月 18 日（土）～19 日（日） 

○ 場所：北海道様似町 アポイ山荘 

○ 参加資格者：20～40 歳の男女、ロータリアン 

○ 募集人員：30 名 

○ 登録料：15,000 円 

○ 募集期間：3 月 31 日まで 

 

 各委員会連絡・報告   

青少年奉仕・ローターアクト委員会 委員長 望月秀則 

登録のご案内です。来る 6 月 29 日、第 2510 地区ロ

ーターアクト「第 46 回地区

大会」が赤平で行われます。

登録料7,500円ですが、今

月 3 月 31 日までの仮登録

のご案内です。来年の委員

長をはじめとして今年委員

長の私も考えながら登録したいと思います。登録されるご

希望のある方は、私まで申し出て頂ければと思います。

宜しくお願い致します。 

 

米山記念奨学委員会 委員長 田口 廣 

2 月号のハイライトよねやまがきております。目立った記

事では、ベトナムホーチミンで

正式な学友会はまだ出来て

いないけれど生徒たちが奉仕

活動したと書いてあります。詳

しく読みたい方は事務局にあ

りますのでご覧下さい。 

地区国際奉仕・VTT 委員会では、今日苫小牧北ロー

例会出席状況（2019 年 3 月 5 日） 

会員数 42 名 

会員出席者数 30 名 

欠席者数（内：無断欠席）  12（4）名 

出席率 71.43 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数  0 名 

2 出席者数総計  30 名 
 

前回例会 確定出席率（2019 年 2 月 19 日） 

確定出席率（MU 含む） 57.14 ％ 
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タリークラブの卓話に行ってきました。一日に 2 回国歌を

歌ったのは初めてです。水と衛生月間という事でタイの水

の話をしてきました。馴染みのある人達がいるクラブでし

た。例会のスタイルが違っていたりして今日良かったなと

思った事があります。出席のボードが苫小牧はグラフにな

っていてひと月の出席が全部出ます。これも一つの手法

だと思います。出られる週は出る。こういったやり方もいい

のかなと思います。月一回、必ず誕生日のお祝いをして

ハッピーバースデーのソング＋ワインが一つ付きます。各ク

ラブによっていろいろな手法があり面白いです。皆さんもも

し時間があれば是非一度、近隣のクラブを訪問して頂き

たいと思います。 

 

雑誌委員会 委員長 白木松敏 

地域情報誌に当クラブ会員の方々の活躍が掲載されて

おりましたので紹介します。 

2 月 12日、千歳民報社に大

久保尚さんが会長を務める

「千歳ひまわり号を走らせる

会」。障害のある方 10 人とボ

ランティア 15 人が参加して支

笏湖氷濤まつり会場を見学したという活躍ぶりが掲載さ

れました。 

2 月 15 日、ちゃんとに松坂敏之実行委員長が仕切る

光と氷のオブジェ。実行委員長が真面目に活躍されてい

たことが掲載されていました。 

2 月 21 日、名前は掲載されていませんが、千歳市議

会議員団が千歳中学校 3 年生 160 人との交流学習

会を開催した記事で市議 山口さんが掲載されています。

皆さんのお手元にロータリーの友 3 月号があります。22

ページ、親クラブの福田武男ガバナーエレクトが国際協

議会に参加され一言が掲載されています。 

 

 誕生日祝   

進行：幹事 髙木昌人 

☆野口三恵子会員（2 月 12 日生れ） 

年々、落ち込んでいく誕生日が今年も過ぎました。元気

に仕事をしていけば気持ちを保っていけるのかなと思って

います。有難うございま

した。 

 

 ニコニコ BOX   

進行：ニコニコ箱委員会 委員 池渕勝彦 

記事掲載の皆様、東京マラソン完走、誕生日、開院記

念日、故彦坂会員を偲んで、久しぶりの四つのテスト唱

和など大勢の方にご協力頂きました。皆様有難うござい

ました(^^)/ 

大久保 尚会員、望月秀則会員、山口康弘会員、野

口三恵子会員、髙木昌人会員、井上英幸会員、白

木松敏会員 

 

 

 本日の例会プログラム  

通常夜間例会 

「地区研修・協議会準備例会」 

担当/理事会（進行：幹事 髙木昌人）  

それでは「地区研修・協議会について」の説明を行いま

す。ちょうど一月前に「地区研修・協議会について」のプ

レゼンテーションをしま

したが、今日はさらに

具体的な内容で説明

したいと思います。それ

では、前回した内容を

さらっとおさらいしてから

にしましょう。すでにご

案内している通り、今年の 4 月 14 日（日）に、千歳

で「ＲＩ2510 地区 2019-2020 年度地区研修・協

議会」が行われます。そもそもこの地区研修・協議会とい

うのは、7 月からスタートする新年度体制の研修会です。

各クラブの次年度会長幹事や各委員長予定者は集ま

り、次年度のガバナーの話を聞き、その後の分科会でよ

り詳しいセミナーを行う協議会です。その協議会を千歳

セントラルロータリークラブが主管します！ 

過去に1度だけ同じことが行われています。今から16年

本日のニコニコ BOX 

合計額 
11,000 円 

今年度 累計額 476,132 円 
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前…2003-2004 年度のガバナーに千歳 RC の佐藤

秀雄さんがなるにあたり、その年の 4 月 19 日（土）に

2003-2004 年度の地区協議会を我々が主管してい

ます。当時の資料を振り返ってみましょう。 2003 年 4

月 19 日（土）千歳市民文化センターと千歳全日空

ホテルで開催されました。 

ちなみに当時の次第は 1 歓迎の言葉…当時の千歳セ

ントラルロータリークラブ会長の 田口廣さんでした。 2 ガ

バナー挨拶は札幌北ロータリークラブの小林博ガバナー 

3 講演 4 分科会 会長部門 幹事部門 クラブ奉仕

部門職業奉仕部門 社会奉仕部門 国際奉仕部門 

新世代部門  新世代部門は、今は青少年奉仕部門

ですね。 5 分科会報告 6 所感 7 謝辞（佐藤秀

雄ガバナーエレクト） 8 閉会の言葉 は実行委員長の

千歳セントラルロータリークラブの大井綱雄さんでした。 

 今年は 2019 年 4 月 14 日（日）千歳市民文化

センターのみで開催します。次第は…大きな変化はあり

ません。ホストクラブ会長挨拶として菅原百合子会長、

ＳＡＡとして古木さん、実行委員長として松坂さんが担

当して頂きます。分科会報告というのがなくなり後日ガバ

ナー月信で報告されると聞いております。 

 昨年のパークホテルで撮ってきた写真と、千歳の文化

センターの写真を織り交ぜて、当日のイメージをご紹介し

て参ります。看板や受付はこんな感じでした。 

 文化センターの場合は大ホール前のホワイエが受付と

なる予定です。 

 16 年前はクラウンプラザホテルで行われた会長部門の

分科会は、今回は文化センター大ホール内で行われま

す。幹事部門と職業奉仕部門分科会は、大会議室を

二つに分けて行われます。クラブ奉仕部門の分科会は

中ホールを使用します。社会奉仕部門の分科会は 3 階

の視聴覚室で行われます。国際奉仕部門の分科会は

3 回の中会議室で行われます。青少年奉仕部門の分

科会は大ホールステージ裏にある 115 控室で行われま

す。今後、当日の出席人数の確定により変更はあるか

もしれません。 

我々はこういった会場の設営、受付の運営、最大で

1000 名分の資料や弁当の配布、各分科会に分かれ

た際の各会場のお世話係などを担当します。 

その我々の控室は、2 階の和室になる予定です。 

 それでは、我々の役割分担について説明します。役員

はご覧の通です。次に、実際に分科会に受講するメンバ

ーです。これは次年度の各担当者になります。そして実

際に運営サイドとしての役割分担です。基本的に皆さん

当日はご出席して頂けるのを前提に組んでおります。で

すので、どなたか欠員が出たら困ってしまう状態ですので

ご自身の役割をご確認願います。 

 当日までの流れですが、一番近い 4 月 9 日（火）の

昼間の通常例会で「当日の運営マニュアルの配布や最

終確認」を行い、配布する資料の封筒詰めも行います。

その後前日までに資料作りを完成しなくてはなりませんの

で、皆さんのご協力がどうしても<必要になります。 

そして前日も会場設営となります。大きなセット等の設

営はイベントワンさんが行いますが、細かい部分は我々

で行います。当日朝では時間がないので、前日の夕方

4 時に集まって頂き会場や受付の設営・最終チェックを

行います。 

 そして当日は…一般の参加者への会場ご案内は 9 時

からの予定ですので、我々は今のところ朝 8 時集合とさ

せて頂きます。 

第 2510 地区のロータリアンが千歳に集まるという貴重

な年です。そこで我々千歳セントラルロータリークラブがし

っかりとお出迎えをし、千歳セントラルロータリーココに有り

をアピールしたいものです。どうか皆さん今からスケジュー

ルの調整宜しくお願いします。 

それではここで、地区幹事として調整・情報提供して頂

いている井上さんから一言補足も含めてお願いします。 

最後に、実行委員長であります松坂さんからも一言お

願いします。 

ありがとうございました。 

次回の説明は 2019 年 4 月 9 日（火）通常例会

「地区研修・協議会の準備例会」です。それまでの間に

もイロイロと変更がるかもしれませんので随時アナウンスし

ていこうと思いますので、常にメールや幹事報告などにご

注意願います。あと 1 ヶ月と少し…どうぞ宜しくお願いし

ます。 

 

次期地区財務委員長 井上英幸 

16 年振りの開催になります。16 年前に経験された方は

ざっと見回しても 10 名ぐらいしかいません。ほとんどの方

が初参加になろうかと思います。16 年前はこんなに詳し

く教えてもらえず単にやれ、と言われやらされた感がありま

した。髙木幹事には本当に良くまとめていただいたと思い
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ます。まず冒頭、訂正

です。ガバナー月信 3

月のカレンダーに 3 月

9 日（ 土 ）、2018-

19 年度会長エレクト

研修セミナーとあります

が、2019－20 年度

ですので訂正をお願いします。親クラブの千歳ロータリー

クラブから福田ガバナーが 7 月に就任します。本来であ

れば、7 月からの動きになろうかと思いますが、振り返って

みると我がクラブも髙木年度の体制は今年の 1 月から

組織を作ったり、カレンダーを作ったり、事業計画を立て

たりという事で 4 月初めには会長方針を報告されると思

います。地区も RI も一緒です。RI 会長が新しく決まり、

その RI 会長の方針を 1 月にガバナーになられる福田さ

んが、アメリカ サンディエゴに行って、みっちり一週間勉強

してきております。 

それを先日 2 月 16 日、福田年度地区体制の地区チ

ーム研修セミナー、地区ガバナー補佐研修セミナーで説

明させて頂きました。3 月に行われるのは第 2510 地区

70 クラブの会長に方針が説明されます。併せて 4 月に

開催する地区研修・協議会は、各クラブの中で役員若

しくは理事が 7 つの分科会に分かれて、大きな委員会に

所属して、これから 1 年間運営をしていく上において、基

本的には RI 会長の方針を会長は今月聞くわけですか

ら、それを基に来月 RI 会長並びにガバナーが掲げている

地区方針が間違っていないだろうかと確認するための勉

強会と思って頂ければと思います。過去に参加された方

はわかっていると思いますが、新しいメンバーにとっては地

区研修・協議会とは何ぞやというところをまず、知っていた

だいた方が良いかと思います。 

今月行われる会長エレクトセミナーは恵庭ロータリークラ

ブさんの担当です。恵庭ロータリークラブさんにご足労願

い準備をしているところです。千歳ロータリークラブは 10

月に行われる地区大会を主管することになります。これも

千歳クラブさんだけで開催出来ないので、割り振りが決ま

っております。16 年前と同様に懇親ゴルフはセントラルに

お願いしますと振られています。16 年前は囲碁大会が

ありましたが、参加者が少ないのでいつの間にか消えてい

ました。今年初めての試みですが、パークゴルフ大会を地

区大会 1 週間前になりますが恵庭さん担当で、花夢里

パークゴルフ場で行います。併せて地区大会は文化セン

ター並びに ANA クラウンプラザホテル千歳で開催する運

びです。一連の流れがそのようになっています。7 月から

は各クラブ公式訪問がガバナーの大きな行事になろうか

と思います。一年半のおおよその流れを知っておくと、いつ

我がクラブからガバナーが出てもちゃんと対応できることに

なるだろうと思います。ガバナー補佐経験者の方はそうい

った意味合いがある事をご承知おき下さい。前日、地区

を運営する側の勉強会があります。ANAで15 時から行

われ 17 時から懇親会です。総勢 100 名程と考えてい

ますが、ここにはホストクラブの菅原会長、松坂実行委

員長、髙木会長エレクトに参加して頂いて、私と田口次

期ガバナー補佐、関根地区財務委員はそちらにも出席

しなければなりません。その間、皆様におかれましては 16

時に集合して頂き、会場設営をして頂くことになろうかと

思います。大下さんがリーダーで動いて頂けるのではない

かと思います。前日は 21 時閉館です。それまでに会場

を全て作ってしまわなければなりません。当日は出来るだ

け受付のみで仕事が終わるようにして頂ければと思いま

す。昼前にセブンイレブンから美味しいお弁当が届きます

ので配布したりする作業があります。分科会終了後、時

間短縮の為、分科会報告は割愛させて頂きました。大

ホールに一度お集まり頂き総評を頂き解散となります。

閉会時間は 16 時を計画しています。閉会を待たずして

分科会終了 15 時ぐらいから順次、会場の後片付けを

して頂ければ 17 時ぐらいには解散出来るのではないかと

思います。前段のスケジュールの説明は髙木会長エレク

トに十二分にして頂きましたので、皆さんにおかれまして

は、是非何卒少し汗をかく作業が多かろうと思いますが

ご協力を宜しくお願い致します。 

 

 実行委員長あいさつ  

地区研修・協議会実行委員長 松坂敏之 

微に細にわたり説明していただいたので、全てはお分かり

になったのではと思います。しかしながら、実際は看板、

パンフレットなど物をみ

てどうするのかなどこれ

からになります。大変

協力してもらわなけれ

ばならない事が結構出

てくるのかと思います。

私が実行委員長という

立場ですが、本来は髙木さんが実行委員長です。しか

し髙木さんが今、幹事をやっている年度にこの研修・協

議会が開催されます。全て髙木さんに仕切って頂いて私

の実行委員長は名前ばかりな気がします。非常にしっか

りやって頂いて有難うございます。感謝致しております。

私のやらなければならない事は最後の締めという事で、た

だ乗っかっている格好になりますが、我が千歳セントラル

ロータリークラブの力をここではっきり示す。どれだけまとまっ

ているか。是非そういう時に力を発揮してセントラルの凄

さを見せて頂きたいと思います。もう 1 回例会があります。

その段階で作業にも移ります。これから宜しくお願い致し

ます。 
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 次回例会案内  

プログラム委員会 委員長 大下和志 

次回例会は 3 月 12 日（火）、通常例会「ローターアク

トの現状」です。担当は青少年奉仕・ローターアクト委

員会。開会 12 時 30 分。定例会場です。 

 

 NEWS & TOPICS  

菜の花と河津桜が共演 田原の免々田川沿い 

田原市福江町を流れる免々田川沿いで菜の花と河津

桜が見頃を迎えました。青空に映える鮮やかな黄色とピ

ンクのコントラストは、訪れる人たちを魅了しています。 

川沿いに続く早咲きの桜で知られる河津桜は、国道

259 号宮下橋の南北に約 300 本。2004（平成 16）

年、地元で活動している渥美ロータリークラブが国際ロー

タリー創立 100 周年を記念して植えられました。 

同クラブが中心となり、会員やまちづくりグループが肥料を

与えたり、草刈り、せん定をしたりと世話を続けています。 

今年は、このところの暖かさで一気に開花し、先週末か

ら見頃に。女性や家族連れ、カップルらが散策しながら、

黄色の菜の花と濃いピンク色の花を咲かせた河津桜を

楽しんでいます。 

 

子ども食堂など支援団体設立へ 

栗東市の企業経営者などでつくる 3 つの団体が協力し

て、経済的に困っている家庭に生活資金を貸し付けたり、

子ども食堂の運営を支援したりする新たなボランティア組

織を立ち上げることになりました。栗東市に新たに設けら

れるのは、「ふるさと生活サポート応援隊」というボランティ

ア団体です。経済的に困っている家庭を支援し、暮らし

やすい街づくりにつなげようと、地元のロータリークラブやラ

イオンズクラブ、それに青年会議所が協力して、今月 14

日に設立します。地元のＮＰＯや企業、それに個人な

どにも参加や寄付を呼びかけ、▽生活資金の貸し付け

や、▽子どもたちに地域で食事を提供する子ども食堂の

運営支援などを行っていくとしています。具体的には、新

年度から地元の民生委員や保護司、それに社会福祉

協議会を通じて効果的な支援活動を進めたいとしてい

ます。 

呼びかけ人の 1 人、栗東ロータリークラブの竹脇義成会

長は、「子ども食堂で物資やボランティアが不足して困っ

ていると聞いた。応援体制を整えたい」と話していました。 

 

 SCHEDULE  

 

3 
月 

水と衛生月間 ■世界ローターアクトの日 ■会長エレクト研修
セミナー ■財団・米山・地区補助金管理セミナー 

12 日 
通常例会「ローターアクトの現状」[担当/青少年奉仕・ロータ
ーアクト委員会(委員長 望月秀則)] 

19 日 休会（定款第 8 条第 1 節:同一週に国民の祝日） 

26 日 
通常例会「2020 東京オリンピックへ向けたスモークフリー
運動」[担当/職業奉仕委員会(委員長 大久保尚)] 

4 
月 

母子の健康月間 ■地区研修・協議会（地区） ■春の清掃
奉仕活動 ■観桜例会 ■春の交通安全運動「セーフティコール」 

2 日 
通常夜間例会 「クラブ協議会/次年度方針」 [担当/
会長エレクト 髙木昌人)] 

9 日 
通常例会「地区研修・協議会準備例会」[担当/地区研
修・協議会実行委員会(委員長 松坂敏之)] 

13 日 地区研修・協議会前日打ち合わせ会（16:00） 

14 日 地区研修・協議会(千歳セントラル RC 主管) 

16 日 
移動親睦夜間例会 「観桜例会 in 牛すけ」 [担
当/親睦活動委員会（委員長 臼田 暢)] 

23 日 
移動例会「春の清掃奉仕活動」[担当/社会奉仕委員会
(委員長 南雲勇次)] 

30 日 休会（定款第 8 条第 1 節:同一週に国民の祝日） 

5 
月 

青 少 年 奉 仕 月 間  ■ 長 泉 RC 友 好 ク ラ ブ 締 結 記 念 日
（1997.5.13） ■長沼国際交流フェスティバル ■千歳 RC
合同例会  

7 日 
通常夜間例会  「未定」 [担当/クラブ研修・新会員
研修・細則検討委員会(委員長 入口博美)] 

13 日 長泉 RC 友好クラブ締結記念日（1997.5.13） 

14 日 通常例会「クラブ協議会」[担当/理事会] 

21 日 
移動親睦夜間例会  「千歳 RC 合同例会 in 
BELLCLASSIC Lien」 [担当/親睦活動委員会（委
員長 臼田 暢)] 

25 日 RID2510 第 7 グループ IM（恵庭） 

28 日 
通常例会「支笏湖復興の森・春の育ての親同窓会≪」
森林と親しむ活動≫」[担当/社会奉仕委員会] 

6 
月 

ロータリー親睦活動月間 ■RI 国際大会 ■最終例会 

4 日 
通常夜間例会 「クラブ協議会/次年度の活動概要」 
[担当/次年度理事会(進行担当/副幹事 大下和志)] 

11 日 
通常例会「今年度の活動報告①各担当委員会」[担当
/理事会(進行担当理事/幹事 髙木昌人)] 

18 日 
通常例会「今年度の活動報告②各理事」[担当/理事会
(進行担当理事/幹事 髙木昌人)] 

25 日 
親睦夜間例会 「2018-2019 年度最終例会」 
[担当/親睦活動委員会（委員長 臼田 暢)] 


